
1 
 

欧普康视科技股份有限公司 

机构投资者调研电话会议记录 

 

一、电话会议地点：公司证券事务部 

二、电话会议时间：2017年 7月 17日 15:00-15:50、7月 18日 15:15-15:40 

三、会议参加人员：本系列机构投资者电话会议由海通医药、兴业证券、中信建

投组织，公司董事长陶悦群先生、董事会秘书施贤梅女士出席，91 位投资者参

与。 

四、电话会议记录：李谚 

五、会议内容： 

1. 问：315事件对于公司的影响表现在哪些方面？  

答：影响有：1）部分省市在 315 后暂停或收紧了角膜塑形镜的业务，大部

分省市都进行了全面检查，角膜塑形镜的销售受到影响，第二季度的销售增

长明显减缓；2）影响是短期的，自六月开始，销售业务逐步恢复正常。 

2. 问：实地调研显示，部分医院取消了个别品牌的销售，整体上看，315 晚会

之后监管上有没有什么新的变化？ 

答：超范围验配受到严格监管，行业进一步规范，由于公司可以矫正较高度

数的近视，更多医院与我们合作。 

3. 问：请问零售价各地的差异、出厂价格的提价趋势，以及配套产品等离子处

理器以及角膜实时状况系统的销售情况？ 

答：1）公司的全国零售价区域性统一，分为一、二、三类区域。2）公司的

产品价格保持稳定，新的升级产品会根据当时的市场情况定价。3）配套产

品方面，今年冲洗液的销售有较大幅度增长。角膜实时监控系统和智能化等

离子处理器，尚未进行商业销售。 

4. 问：渠道开拓的情况；民营、公立、专科等不同属性医院开拓的难度？ 

答：1）今年加强了对渠道的推广，上半年新点开发情况较好。2）开拓难度

上公立医院主要在于招标、流程相对复杂等，而民营医院主要在于利益分配

和服务。 

5. 问：今年经营目标的情况？ 
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答：已经公告上半年业绩增速在 15%-25%之间，目前来看三季度我们持乐观

态度，销售增长应该较二季度明显提高。 

6. 问：募投项目方面最新的进展情况？ 

答：预计在 11月开始，明年春节之前完成搬迁。 

7. 问：6 月份开始订单已经开始恢复，后面能恢复到 1 季度的情况吗？费用的

投入今年比往年的增幅会是怎么样的? 

答：6 月份及 7 月份前半段较二季度的增速明显提高。今年的成本方面还没

完成财务分析，预计也有增长，具体要看半年报数字。 

8. 建议：终端宣传材料能够有所提升；希望趁这个时间窗口，加速推进股权激

励计划。 

答：谢谢您的建议。我们会后让相关部门了解一下情况。员工激励计划已在

安排中，请关注公司后续的公告。 

9. 问：二季度主要竞争对手的下滑程度如何？ 

答：对整个行业都有影响，315晚会涉及到的品牌影响会更大一些。 

10. 问：一些品牌违规销售情况现在还有么？或者哪些省份查的比较严，哪些查

的比较松？ 

答：315 晚会后每省都开始关注此事。现在国家法律规定更为清晰一些，后

续发生大面积不规范的可能性应会减少。 

11. 问：医院是在省会城市还是地级市为主？ 

答：省会优先开发，而后是地市级和县级。 

12. 问：是否有与连锁眼科医院的合作意向？ 

答：我们一直与他们有合作。 

13. 问：有的市场进入较晚，是否会以价格战的方式进入？ 

答：不会。我们的价格已经比进口品牌低了。 

14. 问：目前角膜塑形镜行业里只有欧普康视和其他几家品牌，可以说是寡头垄

断，这几家业绩增速比较稳定。如何看待行业的垄断和稳定增长呢？ 

答：我们在行业内不是垄断性的。但角膜塑形镜的适用人群大，产品效果好，

用户满意度高，会持续增长。 

15. 问：315 事件对公司二季度的增速产生了负面影响，现在过去了 4 个月，公



3 
 

司从销量和订单上看，315事件的负面影响还在持续么？ 

答：315事件以后，对我们 3月、4月、5月的影响比较明显，反映到了半年

报上就是二季度的增速不佳。6 月以后的销量和订单情况，较二季度有了改

善，我们判断 315 的影响已逐步消退。 

16. 问：公司对下半年的业绩乐观么？预计三季度和全年的业绩增速会达到多

少？ 

答：我们对于下半年的业绩比较乐观。业绩增速抱歉不便预测。 

17. 问：去年年底美国一公司刚刚在大陆拿到批文，我们了解到这家公司在美国

的市占率还是很可观的，那它进入国内市场，会对公司的市场地位有什么影

响么？  

答：1）相对中国而言美国的角膜塑形镜市场规模比较小。2）该公司作为进

口产品，走高价路线，对进口品牌可能有冲击。目前来看，对公司的影响不

大。 

18. 问：卫生部门要求 OK 镜在二级及以上医疗机构验配，好像还有一些非医疗

机构在销售？ 

答：国家食药监局今年 5月份明确了非医疗机构取得零售证可以进行零售，

但需有二级以上医疗机构的验配处方。零售和验配不是一回事。 

19. 问：美国在 2002 年和 2004年就已经批准了角膜塑形镜，为什么现在美国的

市场还是比较小？ 

答：美国是角膜塑形镜的发源地，量不大主要是因为美国青少年的近视率比

较低。 

20. 问：OK镜处方需要来自二级以上医疗机构，目前这个政策执行情况怎么样？

答：据我们了解，目前已执行的比较严格。 

21. 问：上半年的整个行业的增速大概是多少？如何看待角膜塑形镜在中国的发

展潜力和速度？ 

答：1）我们仅有自己的数据，无其他厂商数据，无法评判行业整体情况。2）

公司一季度增速挺好，二季度的增速明显放缓。3）对未来总体看好。 

22. 问：公司在国内的市占率是多少？ 

答：没有官方的数据。 
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23. 问：您提到业务增长受到渠道和验配人员数量制约，公司未来进一步扩大市

占率的话，会采取哪些措施？ 

答：渠道拓展方面，华东以外以往主要依赖经销商，在武汉、西安、福州等

区域中心城市，我们已开始和经销商合资经营，加大了开拓渠道的力度。另

外，今年上半年技术培训会议已相当于去年一年的数量。这两个方面我们都

加大了投入。 

24. 问：我们的两款产品，梦戴维 DF和 AP有什么区别，两款产品的特点是什么？ 

答：AP是在 DF 基础上的升级，AP和用户角膜的吻合性更好，泪液交换比较

好，比较均匀，安全性更高，舒适性提高。 

25. 问：之前医疗协会眼视光分会公布了行业的销量数据，您觉得这个数据真实

么？ 

答：不了解数据的统计依据，不便评论。 

 

 

欧普康视科技股份有限公司 

2017年 7月 20日 

 


